

Quito, 23 de abril de 2013

Boletín de Prensa No. 415

Ecuador propone impulsar las compras públicas como instrumento de desarrollo de la región

Durante el desarrollo del VIII Consejo de Complementación Económica ALBA – ATC, realizado en Guayaquil, Ecuador planteó impulsar un sistema de compras públicas que considere de manera prioritaria las producciones nacionales y locales, a fin de que se convierta en un instrumento de desarrollo para los países de la región.

La propuesta presentada por Andrés Arauz, subsecretario de Inversión Pública de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), ofrece importantes posibilidades para el desarrollo regional, en consideración de los productos para los que existe demanda a nivel de compras públicas, tales como medicinas para los sistemas de salud pública, uniformes o textos escolares, para el sector de la educación.

“En el Ecuador estamos implementando toda una agenda para plantear la compra pública como un instrumento para el desarrollo, el mismo que puede ampliarse a los países del ALBA”, explicó Arauz.

La importancia del tema se evidencia en cifras de la Organización Mundial de Comercio (OMC), conforme las cuales, las compras públicas llegan al 20% del Producto Interno Bruto (PIB), lo que quiere decir que 1 de cada 5 dólares de producción es demandado por el Estado.

En este sentido, el subsecretario Arauz reiteró que la propuesta ecuatoriana busca impulsar la integración productiva también desde la demanda efectiva de los países y no solo desde la oferta de bienes y servicios, puesto que “América Latina y los gobiernos progresistas tienen una importantísima participación en la economía de los países”.

“No podemos dejar que la lógica del mercado sea la que guíe la integración regional de nuestros pueblos, sino que ese poder de demanda de bienes y servicios que tienen los Estados en la economía, sean los que guíen los procesos de integración productiva, a través de la planificación económica de la compra de bienes y servicios”, refirió.

En el caso de importaciones, el funcionario indicó que se pueden lograr ahorros fiscales, por agregación de la demanda de todos los países “y hacer una sola compra en vez de diez compras, que encarecen los costos”.

Arauz planteó la necesidad de afinar las estadísticas regionales confiables relacionadas a la compra pública, de este modo poder examinar la potencialidad de las compras a nivel de la región, en función de las demandas de los distintos Estados. También sugirió avanzar en la propuesta de una gran connacional de la zona económica ALBA que asuma la agregación de la demanda y gestione la especialización productiva de esos bienes y servicios que se demandan.

“Todo esto le da una fuerza nueva a los Estados en la promoción de la integración comercial regional, mediante la compra pública, para suplir las necesidades de la ciudadanía”, concluyó.

La presentación fue realizada ante los cancilleres y representantes del ALBA y presidida por la Ministra de Coordinación de la Política Económica, Jeannette Sánchez.

La propuesta ecuatoriana fue acogida en su totalidad por el Consejo Económico del ALBA. Los ministros dispusieron que en los próximos meses se realice una feria de compras públicas para empatar las demandas de los Estados y los proveedores de los países del ALBA.

Para mayor información
Dirección de Comunicación
Telf. (02) 3978900 ext. 2818
www.planificacion.gob.ec